



ATA nº 03 / 2024

-----ATA da SESSÃO ORDINÁRIA da ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE VALE DE CAVALOS , realizada no dia 27 de SETEMBO de 2024 .-----

----- Aos vinte sete dias do mês de Setembro do ano de dois mil vinte e quatro , pelas vinte horas, no lugar e Freguesia de Vale de Cavalos - Concelho da Chamusca , na sala de sessões do edifício sede da Freguesia de Vale de Cavalos, reuniu a Assembleia de Freguesia de Vale de Cavalos em sessão ordinária para a qual compareceram os quatro membros eleitos pelo PS- Partido Socialista: Sr. Herculano Emídio Fernandes Amado (Presidente da Assembleia) , Sra. Ana Margarida Costa Laranjinha da Cruz (Primeira-Secretária) , Sr. Vítor Manuel Hipólito Castelo (Segundo-Secretário) , Sra. Catarina Isabel Parreira Henriques (Vogal) e os três membros eleitos pela CDU-Coligação Democrática Unitária : Sra. Suzana Isabel do Rosário Hipólito Pardal (Vogal) , Sr. Fábio Miguel Pires dos Santos (Vogal) e Sra. Joana Filipa Figueiredo Botas (Vogal) .--

----- Na presente sessão estiveram também presentes em representação do Órgão Executivo a Secretária, Sra. Maria Lúcia Ferreira Lázaro Gameiro, e a Tesoureira, Sra. Joana Andreia das Neves Gonçalves.-----

----- A sessão foi convocada com a seguinte **Ordem de Trabalhos**: -----

1) Apreciação do *Relatório de Atividades* do 3.º trimestre de 2024 .-----

----- O Sr. Presidente da Assembleia deu início à sessão cumprimentando todos os presentes e agradecendo as presenças .-----

----- **Período antes da Ordem de Trabalhos** -----

----- O Sr. Presidente informou que a sessão iria ser secretariada pela assistente técnica, Sra. Isabel Cardador, conforme designação pela Junta de Freguesia de Vale de Cavalos .-----

----- O Sr. Presidente da Assembleia informou que dispensava a leitura da correspondência recebida e expedida por já ter sido remetida previamente a todos os Membros.-----

----- No entanto, o Sr. Presidente da Assembleia informou que, após envio da correspondência, os Serviços Administrativos receberam pelas 15H00, um comunicado do Sr. Presidente da Junta de Freguesia, Sr. José Lourenço Vieira Trindade, datado de 27 de Setembro de 2024, solicitando o seu registo na correspondência recebida (Reg. nº AF-13/24), comunicado esse com o título “*Renúncia ao mandato de Presidente da Junta de Freguesia de Vale de Cavalos*”. De imediato informado da receção da renúncia, o Sr. Presidente da Assembleia decidiu e passou a ler na presente sessão o documento terminando por, e passa-se a citar : “*Pelo exposto, ao abrigo do nº1, do artigo 76º, da Lei nº. 169/99, de 18 de setembro, solicito a renúncia ao mandato de Presidente da Junta de Freguesia de Vale de Cavalos, com efeito a 30 de setembro de 2024.*”. --

----- O Sr. Presidente da Assembleia comunicou que, em devida altura será dado início ao respetivo procedimento de substituição .-----

----- Mais questionou se havia alguma dúvida ou pedido de intervenção. Não houve qualquer pedido de intervenção .-----

----- O Sr. Presidente da Assembleia informou que dispensava a leitura da ATA nº 02/2024 de 30 de Junho de 2024 por já ter sido remetido cópia a todos os Membros. No entanto, o Sr. Presidente questionou se havia alguma dúvida ou pedido de intervenção. Não havendo qualquer pedido de intervenção, passou à respetiva votação sendo a Ata **aprovada por unanimidade** ; ficando registado em ata que os vogais: Sra. **Joana Filipa Figueiredo Botas (CDU)** e Sra. **Catarina Isabel Parreira Henriques (PS)** não votaram por não estarem presentes na sessão de 30 de Junho de 2024 .-----

----- Antes de passar à apresentação da Ordem do Dia, o Sr. Presidente da Assembleia interrogou os eleitos presentes se pretendiam intervir .-----

----- A Primeira-Secretária Sra. Ana Laranjinha Cruz (*PS*), pediu a palavra para apresentação dos pontos a seguir: -----

- Dar felicitações pelo programa “*Ação Jovem*” desenvolvido pela primeira vez na freguesia ;-----
- Lamentar a situação descontrolada de depósito de resíduos de todo o tipo junto dos contentores;-----
- Sugerir, tendo em conta que existe uma taxa paga pela população na fatura da *AR – Águas do Ribatejo, EIM* para o efeito e que reverte para o Município, contactar as entidades envolvidas e responsáveis para analisar a situação e tentar encontrar uma solução. -----

----- A Sra. Tesoureira da Junta respondeu no que diz respeito aos resíduos que, a Junta de Freguesia está muito preocupada com o assunto. A situação já foi referida em várias reuniões com a Câmara Municipal; a determinação de um local para depósito não é viável pois carece de licenciamento para o efeito. A Junta apresentou queixa junto do Departamento do *SEPNA* da *GNR* e lamenta a resposta recebida via telefone confirmada por escrito, descartando-se aquele Departamento de qualquer responsabilidade e competência na averiguação e ação ou intervenção junto dos depositantes. Mais o *SEPNA* remete a competência para as autarquias locais . A resposta não sendo satisfatória, encaminhou-se a mesma para o *Município da Chamusca* para efeitos de conhecimento e análise jurídica. Em reunião com o Sr. Vereador Rui Ferreira a Junta foi então informada de que a Junta de Freguesia não tem qualquer responsabilidade e competência na recolha de lixos. No entanto desde que estes se encontrem na via pública, compete às autarquias a limpeza dos espaços públicos. A Junta de Freguesia tem tido apoio do Município que cede sempre que possível o camião e motorista durante vários dias para recolha dos resíduos. No entanto, a falta de civismo de algumas pessoas, residentes ou não na freguesia, não para ; e logo após a recolha depositam de novo no mesmo local ou em vários quando é em grande quantidade -----

A Sra. Tesoureira também comunicou aos Eleitos que lamenta igualmente a resposta da *GNR* da Chamusca, nomeadamente quando foi contactada por ela aquando casos apanhados em flagrante, remetendo simplesmente a competência de recolha para a Junta de Freguesia.-----

----- A vogal, Sra. Ana Laranjinha Cruz sugeriu mais sensibilização à população com divulgação de um edital ou panfletos porta à porta, com referência dos dias de recolha e da aplicação de coima aos prevaricadores ; mais prever reforço nos dias da recolha . -----

----- A Sra. Tesoureira respondeu que já apresentou proposta à Câmara para panfleto de sensibilização e alerta. No entanto esclareceu que, a Junta não tem competência para aplicação de coimas. -----

----- A vogal Sra. Joana Botas (*CDU*), manifestou também a sua preocupação e desagrado. Questionou a Junta de Freguesia : se os dias de recolha são suficientes; se o reforço desses dias não resolveria a situação; se alguma entidade não poderia aplicar multa; se não haveria nenhum local para depositar temporariamente os resíduos . -----

----- O vogal Sr. Fábio Santos (*CDU*) propôs insistência junto do Município para que junto das autoridades solicite a sua intervenção, tendo em conta a situação estar incontrolável .-----

----- A Sra. Tesoureira declarou que o Órgão Executivo está e esteve sempre disponível para reunir com qualquer entidade. Mais esclareceu que, muitos depositantes são pessoas de passagem não residentes na freguesia. Alguns lixos são provenientes de resíduos agrícolas (fitas e plásticos sobrantes de searas diversas); lixos esses que devem ser entregues em empresas próprias para o respetivo tratamento. Esclareceu também que houve casos em que as pessoas solicitaram o serviço de recolha e que na verdade os funcionários depararam-se em caso de despejo de recheio de casas . A Sra. Tesoureira comunicou que presentemente já indeferiu pedido desse tipo ; no entanto, ao indeferir sabe que esses monos irão com certeza ser depositados aqui e ali na via pública .-----

----- A vogal Sra. Catarina Henriques (*PS*), questionou se a Junta de Freguesia tem regulamento, competência e responsabilidade pela recolha de resíduos; se existe alguma regulamentação municipal . -----

----- A Sra. Tesoureira da Junta de Freguesia respondeu que não existe qualquer regulamento da Freguesia; tem sim estipulado em edital dois dias por mês para recolha de monos e verdes. Quanto a regulamento



municipal a Sra. Tesoureira pensa que não existe. Quanto a competência ou responsabilidade da Junta presume-se após os resíduos encontrarem-se na via pública .-----

---- A Sra. Suzana Pardal (CDU) questionou se justifica-se a colocação de contentores em certos locais mais afastados como na zona norte .-----

A Sra. Tesoureira respondeu que o Município já lhe esclareceu que nalguns locais são importantes por serem zonas de paragem e descanso de pesados . Aliás está previsto reforço de contentores nalguns locais mais problemáticos dentro da localidade. No entanto a Sra. Secretária da Junta alerta que este reforço não irá solucionar, pois muitos dos lixos ou monos depositados (móveis, colchões, etc...) não são passíveis de serem depositados dentro dos contentores .-----

----- De seguida a vogal Sra. Suzana Pardal (CDU), pediu a palavra para pôr algumas questões e apreciações :-----

- Também enaltecer pelo programa “*Ação Jovem*”, nomeadamente enquanto animadora cultural no *Aconcheço – Centro de Apoio Social* pela interação entre jovens e idosos que este projeto proporcionou ;
- Saber evolução da situação de risco da casa sita na Rua do Casal das Oliveiras, da Sra. Margarida ; -----
- Questionar sobre o aumento de “casas” improvisadas de todo o tipo de material no *Bairro Municipal Bica da Sota* e atuação do Município ; -----
- Em que ponto está o processo de colocação de lombas redutoras de velocidade na Rua dos Foros; -----
- Como está a decorrer a limpeza de terrenos da Freguesia ; -----
- Se as obras no polidesportivo contemplam só o piso .-----

---- A Sra. Tesoureira da Junta informou que :-----

- O Município notificou pela terceira vez a família da proprietária . Aguarda-se resposta .-----
- O Município está alertado para o caso do Bairro Municipal .-----
- Mais o Órgão Executivo apresentou queixa junto da *GNR* contra terceiros por furto de material da Freguesia (estrados de madeira) no terreno junto ao Centro de Dia. O local foi limpo e vedado; tendo a vedação sido vandalizada pouco tempo depois. Aguarda-se resposta da *GNR*.-----
- O Sr. Vereador Rui Ferreira confirmou à Sra. Tesoureira aprovação da sinalização e das lombas. A Câmara aguarda cabimentação. -----
- Os terrenos estão a serem limpos. Falta o terreno junto à *ETAA* que passou há cerca de um ano para o Município da Chamusca. -----
- Só o piso do polidesportivo é que está a ser requalificado; tendo se verificado que piso existente teve de ser todo arrancado e reconstruído .-----

----- O Vogal Sr. Fábio Santos (CDU) , pediu a palavra e solicitou esclarecimentos sobre :-----

- Situação do processo das obras de requalificação do edifício sede ; -----
- Em que ponto está a reparação da carrinha de caixa aberta .-----

---- A Sra. Tesoureira da Junta informou que :-----

- recebeu ao fim desta tarde orçamento de todas as fases da obra e para conhecimento entregou cópia a todos os Eleitos. Mais comunicou que, tendo em conta o valor global cerca de 120.000,00€ (cento e vinte mil euros), iniciar-se-á logo que possível o procedimento de empreitada por Consulta Prévia .-----
- a carrinha encontra-se já na carpintaria e está quase pronta .-----

---- Mais informou a Sra. Tesoureira que o procedimento concursal de recrutamento do assistente técnica está a decorrer na normalidade. -----

----- O Sr. Fábio Santos (CDU) , pediu para apresentar mais uma questão : nem no orçamento inicial, nem na revisão orçamental do corrente ano estava previsto o programa “*Ação Jovem*”, como foi registado ? -

---- A Sra. Tesoureira da Junta esclareceu que, houve um esquecimento involuntário na previsão inicial e na

revisão ; no entanto o N./TOC – Técnico Oficial de Contas, Dr. José Luís, confirmou a possibilidade de previsão através de uma alteração orçamental .-----

----- Terminado o período antes da ordem do dia , deu-se início à **Ordem de Trabalhos** .-----

PONTO UM / Apreciação do Relatório de Atividades do 3.º trimestre de 2024 : Tendo o documento sido entregue previamente, o Sr. Presidente da Assembleia questionou se havia pedidos de esclarecimentos . -----

----- A Sra. Suzana Pardal questionou como estava a situação da casa requalificada pelo programa “*Just a Change*” . -----

----- A Sra. Tesoureira da Junta informou que a instalação elétrica, efetuada pelo funcionário da Freguesia, estará pronta na próxima segunda-feira. O material já estava orçamentado e incluído na totalidade da obra. Falta ligação à rede de água e energia elétrica da responsabilidade da proprietária. -----

----- De seguida, na sequência da receção em 27/09/2024 do Ofício nº 137/24 da Junta de Freguesia com pedido de inclusão de dois pontos na ordem do dia, logo remetido a todos os eleitos para conhecimento, o Órgão Executivo esclareceu que os documentos propostos só foram apreciados e aprovados em sessão da Assembleia Municipal no dia 26/09/2024 à noite , e para terem efeitos imediatos solicita-se a inclusão na presente sessão da Assembleia de Freguesia. O Sr. Presidente da Assembleia passou à votação de referido pedido do Órgão Executivo, sendo **aprovada por unanimidade a inclusão dos dois pontos seguintes** : -----

PONTO DOIS / Apreciação e votação da Minuta da Adenda ao Contrato InterAdministrativo “Transportes Escolares – ano letivo 2023/2024” entre Município da Chamusca e a Freguesia de Vale de Cavalos : A Sra. Tesoureira da Junta esclareceu que foi verificado que efetuava-se mais quilómetros do que o previsto no contrato inicial . -----

Não havendo mais pedidos de intervenção, o Sr. Presidente da Assembleia passou à votação do documento, sendo a **Adenda ao Contrato aprovada por unanimidade** .-----

PONTO TRÊS / Apreciação e votação da Minuta do Contrato InterAdministrativo “Transportes Escolares – ano letivo 2024/2025” entre Município da Chamusca e a Freguesia de Vale de Cavalos : Não havendo nenhum pedido de esclarecimentos, o Sr. Presidente da Assembleia passou à votação do documento, sendo o **Contrato aprovado por unanimidade** . -----

----- **Período de Intervenção do público e pedido de esclarecimentos** -----

----- Terminada a apresentação dos pontos da Ordem de Trabalhos, e não havendo público ,o Sr. Presidente da Assembleia questionou se algum eleito desejava intervir mais. -----

----- A primeira-Secretária, Sra. Ana Laranjinha Cruz (*PS*), solicitou a palavra como eleito, ou público, declarando : -----

- lamentar a não realização no corrente ano da Festa em Honra de Nossa Senhora dos Remédios ;---
- estar a perder-se uma tradição, talvez secular ; -----
- sugerir o envolvimento das duas autarquias, a Freguesia e o Município, no que diz respeito a repensar o formato da festa . -----

A Sra. Ana Cruz (*PS*) alerta para a problemática de que, tendo em conta as obrigações fiscais, as pessoas particulares disponíveis para promover o evento têm sempre de se “associar” a uma organização ou associação legalmente constituída para utilização do respetivo número de contribuinte . -----

----- A Sra. Tesoureira da Junta concordou com as declarações, e informou que pessoalmente tentou incentivar à organização de uma comissão, mas não obteve resposta positiva. No entanto, a Sra. Tesoureira lembrou que, a festa sempre foi feita pelo povo .-----

----- A vogal Sra. Suzana Pardal (*CDU*) também lamentou e concordou com a sugestão de repensar o formato da festa; sugerindo por exemplo que os fundos angariados fossem para benefício da festa no ano seguinte . -----



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE VALE DE CAVALOS

Concelho de Chamusca

38

HTZ

----- Terminados os pedidos de intervenção , para efeitos imediatos nos termos do disposto no artigo 57.º da Lei nº 75/2013, de 12 de Setembro, o Senhor Presidente da Assembleia de Freguesia propôs elaborar **ata em MINUTA dos PONTOS DOIS e TRÊS** , sendo a proposta **aprovada por unanimidade** .-----

----- Terminadas as intervenções, O Sr. Presidente da Assembleia de Freguesia deu por encerrada a sessão agradecendo mais uma vez a presença de todos. -----

----- Por nada mais havendo a tratar se lavrou a presente ata, que depois de lida vai ser assinada por mim (*Isabel Maria Ferreira Cardador*), na qualidade de funcionária designada , a redigi e subscrevo, e pelos restantes presentes.

HTZ

Aparecida da Luz

Victor Manuel Hipólito Castel

Catarina Isabel Pereira

Luzia Isabel de Assis

Fábio Santos

Isabel Maria Ferreira Cardador

